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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O governador Jorginho Mello (PL) anunciou nesta 
terça-feira, 7, a abertura do processo de concessão 

patrocinada do Aeroporto Regional Sul Humberto Ghizzo 
Bortoluzzi – Aeroporto de Jaguaruna. Esta será a primeira 
proposta de Parceria Público Privada (PPP) da história 
do governo de Santa Catarina. A empresa que vencer a 
licitação será responsável pela exploração, manutenção e 
expansão do aeroporto, pelo prazo de 30 anos. Participam 
do processo a Secretaria de Portos, Aeroportos e Ferrovias 
(SPAF) e a Secretaria da Fazenda (SEF/SC).

O Aeroporto de Jaguaruna movimenta atualmente 
cerca de 10 mil passageiros por mês, chegando a 120 mil 
por ano. O pico das operações ocorreu em 2017 quando 
foram registrados 143 mil passageiros. Com a concessão, 
estima-se que o aeroporto movimentará, em média, 188 mil 
passageiros por ano.

Esta é mais uma tentativa do governo do estado de dar 
vida ao aeroporto, que desde sua inauguração, em 2014, 
vinha necessitando de melhorias, como a ampliação e 
alargamento da pista de 30 para 45 metros de largura, 
além da revitalização e ampliação do terminal de 
passageiros. A ideia do governo é que a empresa que 
assumir a gestão do aeroporto arque com a maior parte 
dos custos dessas obras, algo em torno de R$ 60 milhões. 
Como é uma PPP, o governo entraria como “sócio”, 

injetando uma parte do valor desta reforma. O aporte 
do Estado será liberado à medida que os investimentos 
forem realizados e os detalhes destes valores estarão 
no edital.

O processo de licitação será através da B3, Bolsa de 
Valores de São Paulo, com leilão no início de 2024.

As parcerias público-privadas fazem parte do Plano de 
Ajuste Fiscal de Santa Catarina (Pafisc), que foi lançado 
no final de março, pela Secretaria de Estado da Fazenda. 
E a concessão do Aeroporto de Jaguaruna estaria na lista 
de prioridades. Ainda de acordo com a SEF, quem assumir 
a concessão terá uma série de obrigações contratuais, 
porém terá também liberdade para buscar alternativas 
mais eficientes de administração, gestão de pessoal, 
fontes de energia sustentáveis e outras possibilidades 
contempladas no plano de exploração aeroportuária. Vai 
ficar a cargo do Estado fiscalizar essas ações.

O histórico de concessões privadas em Santa Catarina 
é promissor, um exemplo é o Floripa Airport, que colocou 
Florianópolis na rota de voos internacionais. Mas como 
esta é a primeira parceria de concessão entre o Governo 
do Estado e empresas privadas, é aguardar e ver como 
será feita esta parte de fiscalização para que o projeto dê 
certo e realmente venha a contribuir positivamente com a 
economia do Estado.

PPP para o aeroporto de Jaguaruna

Limitação de bolsas de estudo
Nesta terça-feira, 7, a Comissão de Constituição 

e Justiça (CCJ) da Alesc acatou duas propostas 
que visam limitar as bolsas de estudos concedidas 
pelo Estado aos estudantes 
matriculados em cursos 
na modalidade presencial. 
O primeiro busca alterar 
a legislação que trata 
do Fundo Estadual de 
Apoio à Manutenção e ao 
Desenvolvimento da Educação 

Superior (Fumdes) e da assistência financeira 
para o pagamento das mensalidades dos cursos de 
graduação e pós-graduação (Lei 18.672/2023). Já o 

outro se refere ao Programa 
Universidade Gratuita (Lei 
Complementar 831/2023). 

Com a decisão, as matérias 
seguem tramitando nas 
comissões de Finanças e 
Tributação; e de Educação e 
Cultura.

Foto: Agencia AL

BR bloqueada
O Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT) informa que a BR-280 será totalmente interditada 

na região da Serra de Corupá nesta quarta (8) e quinta-feira (9) para obras emergenciais. O bloqueio inicia às 6h de 
quarta-feira e vai até às 18h de quinta-feira. Durante este período, todo o trecho da serra será fechado, desde o km 84 
até o km 112, para que as equipes trabalhem na construção de uma nova galeria sob a rodovia.  A interdição começa 
em Corupá e vai até o trevo de acesso sul a São Bento do Sul.

Câncer de mama
A deputada federal Ana Paula Lima (PT) liderou a aprovação de um projeto de lei que torna obrigatória a informação sobre 

a possibilidade de realização de cirurgia plástica reparadora para pacientes com câncer de mama em hospitais, clínicas, 
consultórios e estabelecimentos similares. De acordo com a proposta, os serviços de cirurgia plástica reparadora serão 
disponibilizados pelas unidades integrantes do Sistema Único de Saúde (SUS) por meios como placas, cartazes, informativos 
e propagandas. O não cumprimento dessa exigência estará sujeito a penalidades, conforme estabelecido no regulamento.

Agenda das Águas
A Federação das Indústrias (FIESC) lançou na terça-feira, 

7, a Agenda da Água 2023. Um dos alertas trazidos na 
publicação é para as 10 regiões hidrográficas catarinenses, 
que necessitam de intensa atividade de gerenciamento 
e grandes investimentos. Dados do Plano Estadual 
de Recursos Hídricos mostram que, até 2027, caso 
nenhuma medida venha a ser tomada, 80% delas estarão 
insustentáveis em relação à qualidade da água e 70% 
podem alcançar níveis que vão de crítico a insustentável no 
que tange à quantidade do insumo.

Rede estratégica 
A inauguração do Centro de Inovação Elume Park, em 

Itajaí, marcou o início de uma série de novos espaços que 
estão sendo entregues no governo de Jorginho Mello. “Por 
determinação do governador Jorginho, vamos concluir as 
obras de 5 centros de inovação em andamento incorporar 
outros a Rede Catarinense de Centros de Inovação em 
regiões estratégicas para fomentar o desenvolvimento 
econômico através da inovação, do empreendedorismo e 
da tecnologia”, destaca Marcelo Fett, secretário de Ciência, 
Tecnologia e Inovação.


